



題字 加藤秋蔵先生 先生 秋田市千代田8-1校 会行 県立秋田北高等学校 窓 同 あげまき会 発 印刷 (株)三戸印刷所

同窓の歡びを感じて

会長 青山恵子(高20回)



秋の気配が感じられる今日この頃、皆様にはご健勝のことと存じます。混沌とした世界情勢の中、この夏は、長く歴史に記されるであろうことが数多くありました。

校長先生、今年四月着任されました金子淳副校長先生をはじめ、大勢ご出席くださいました。お忙しい中、トークを交えてチェロとピアノの演奏をしてくださいます高田様ご夫妻には、総会の空気をより和やかに、一層密度の高いものにしていただきました。

ご出席の皆様総ての方にお礼申し上げます。今年度総会では、会則による任期満了に伴う役員改選で、副会長に佐藤了子さんと奈良康子さんが推挙され、新たに選任された評議員四名を含む役員が承認されました。

身を引き締め新たな気持ちで、会の運営に努めて参りたいと存じます。秋田県教育委員会からさる八月に発表されたところにより、二〇二五年度からの母校の募集人員は十八名減り、来

年度入学者は二百十名になります。私たちの頃は団塊の世代で、一学年五百五十名でした。同期生は約半分になります。共に学ぶ友が少なくなり残念ですが、そのような中で「自求真善美」という母校の教育目標に向かって邁進し、切磋琢磨している後輩の皆さんを応援し続けたいと存じます。

創立の地に四代目として建つ校舎は、三万六千人を超える卒業生の思いを包み込んでおります。伝統あるあげまき会として会員相互の結びつきが、母校の発展に寄与すると共に後輩の皆さんの憧れとなれば、同窓会が一層意義深いものとなるのではないのでしょうか。同期の周年行事や総会当番を共に担当するということは、先輩の方々が考えてくださった妙案だと思えます。

長い一生の中の思春期三年間を懐かしむだけでなく、その後、時を経て再度共通の目的に向かうプロセスを通じて、繋がりがより確かなものになり、新たな力となることを願うてのこと、今は感じております。今後も同期会や総会当番は、あげまきの伝統として継続していただきたいと思います。

皆様の協力を願って止みません。七月七日、秋田キャッスルホテル矢留の間にて令和六年度あげまき会総会が開催されました。出席者は、百三十七名でした。

升谷日出美さん(高31回)、小山田希さん(高44回)の司会で会が進められ、三浦雅絵副会長の開会の言葉の後、深紅の新あげまき会旗が由来とともに披露されました。校歌斉唱、逝去された同窓会ゆかりの方々への黙祷、青山恵子会長、高橋周也校長のご挨拶と会

このような時代を生き抜かなければならない子どもたちにとって、レジリエンスを高めることは極めて重要です。秋田北高教職員一同、これからも、この変化の風にアンテナを張って、生徒たちに何を伝え、どんな力をつけなければならぬのか模索してまいります。

あげまき会の皆様方には、母校北高に對しまして、これまでと変わらぬご理解とご支援を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

総会報告

加藤 理子 (高31回)



新副会長 佐藤 了子 会長 青山 恵子 新副会長 奈良 康子

総会終了後、チェリストの高田剛志、真生御夫妻の講演・演奏「チェロの癒しの響き」が催されました。高田剛志氏は、お父様が秋田で教鞭をとられていたこともあり、また真生さんは秋田市出身で秋田とは深い御縁がありました。ドイツでの話を交えて、チェロの独奏、ピアノ伴奏での演奏、ピアノ独奏があり、優雅な時間を過ごすことができました。この日は剛志氏のお誕生日も近いこともあり、会場全員でハッピーバースデーの歌のプレゼントで盛り上がりました。また、チェロとピアノの

演奏で成田為三作曲の「浜辺の歌」を全員で歌い、楽しい時間を過ごしました。最後には東海林悦子さん(高31回)の伴奏で、「あげまきの歌」を歌い会を閉じました。当日は、あいにくの雨で織女と牽牛の再会はないませんでした。高橋周也副会長は再会を約束し帰路につきました。

お知らせ 令和七年度あげまき会総会は七月十三日(日)十時、秋田キャッスルホテルにおいて開催の予定です。

「レジリエンス」を育むために

校長 高橋 周也



同窓会の皆様におかれましては、日頃より母校のために多大なるご支援、ご協力を賜りまして心より感謝申し上げます。

さて、「回復力、復元力、耐久力、再起力、弾力」など、精神的回復力

と表示することとして、「レジリエンス」が最近注目されています。六月に行われた全県総体において、本校バレーボール部が五年ぶり七度目の優勝を果たし、全国大会の出場権を掴み取りました。

バレーボール部の生徒たちは、総体までの約半年間、自分たちの身に起きた出来事や環境の変化を必死に受け入れながら、

人工知能や情報技術の進化、グローバル化の波日々刻々と変化する国際情勢、激甚化・頻発化している自然災害など、私

たちを取り巻く社会は、私たちの想像をはるかに超えて急速に変化しており、複雑で予測困難な時代となってきています。

このような時代を生き抜かなければならない子どもたちにとって、レジリエンスを高めることは極めて重要です。

秋田北高教職員一同、これからも、この変化の風にアンテナを張って、生徒たちに何を伝え、どんな力をつけなければならぬのか模索してまいります。

あげまき会の皆様方には、母校北高に對しまして、これまでと変わらぬご理解とご支援を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

私たちを取り巻く社会は、私たちの想像をはるかに超えて急速に変化しており、複雑で予測困難な時代となってきています。

総会は、名誉会長でいらっしやいます高橋周也

今年度は、新あげまき会旗のお披露目から始まりました。昨年、同窓会設立百二十年周年記念に作成したものです。

「回復力、復元力、耐久力、再起力、弾力」など、精神的回復力

人工知能や情報技術の進化、グローバル化の波日々刻々と変化する国際情勢、激甚化・頻発化している自然災害など、私

私たちを取り巻く社会は、私たちの想像をはるかに超えて急速に変化しており、複雑で予測困難な時代となってきています。

このような時代を生き抜かなければならない子どもたちにとって、レジリエンスを高めることは極めて重要です。

秋田北高教職員一同、これからも、この変化の風にアンテナを張って、生徒たちに何を伝え、どんな力をつけなければならぬのか模索してまいります。

あげまき会の皆様方には、母校北高に對しまして、これまでと変わらぬご理解とご支援を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

私たちを取り巻く社会は、私たちの想像をはるかに超えて急速に変化しており、複雑で予測困難な時代となってきています。

このような時代を生き抜かなければならない子どもたちにとって、レジリエンスを高めることは極めて重要です。

秋田北高教職員一同、これからも、この変化の風にアンテナを張って、生徒たちに何を伝え、どんな力をつけなければならぬのか模索してまいります。



名誉会長	高橋 周也	顧問	三浦貴美子、樋口ルミ子	参与	由利 イセ、小泉 智子、最上 智子、吉村比佐子	会長	青山 恵子	副会長	佐藤 了子、奈良 康子	評議員	大田 幸子、笹村 淳子、小玉喜久子、浪岡 輝子、川辺 昌子、近江美保子、奥田多喜子、蛭田 庸子、竹屋 壽代、磯谷 栄子、佐藤加代子、三浦マリ子、三浦 雅絵、岡松 文子、高畑 恵子、佐藤 忍、相楽 郁子、新堀 文子、伊藤 睦子、芳賀 里美、筒井 洋美、小山田聖子、小田 彰子、土田 由紀、柴田 珠子、室永 洸子、中泉 幸子	監査員	柴田 珠子、室永 洸子、中泉 幸子	高校	18 15 13
------	-------	----	-------------	----	-------------------------	----	-------	-----	-------------	-----	--	-----	-------------------	----	----------

あげまき会 役員名 (令和6・7・7現在)

あげまき会旗の新調

三浦 雅絵 (高24回)



神前の新旧会旗

昭和十五年(北高の校旗として誕生し、昭和五十六年からあげまき会旗となつて、通算八十四年間の長きにわたつて活躍してきた初代の旗も、経年劣化が目立つようになりなりました。そこで、あげまき会設立百二十周年記念事業の一つとして、昨年からの制作に取り掛かっていた二代目新旗が完成

し、総会でのお披露目を待つばかりとなりました。六月十八日、会長はじめ十四名の役員は、新旧二本の旗を携えて彌高神社に赴き「清め祓いの式」に臨みました。初代の旗を心からねぎらい、二代目の旗にその心を引き継いで、同窓会の益々の発展を願うという荘厳な祝詞は、心に染み入る感動的なものでした。



彌高の
清め祓いや
梅雨の晴
深緑や
命新たな
旗の色

その後は場所を移しての昼食会です。皆が高校生活の思い出を語りながら笑ったり歌ったり。歴史的行事の祝宴にふさわしい楽しい親睦のひと時となりました。

。祓い終ゆ
同窓のかけ
涼しけり
梅雨空へ
響く歌声
和の心

お役目を終えた初代の旗は、校史資料室に大切に保管いたしました。

。朱旗眠る
八十四年の
晩夏かな

。伝統の
朱旗の雅や
涼新た
俳句 蛭田 庸子 高16回



合格祈願

太田 幸子 (本科44回)

一月、母校では大学受験に挑む生徒さん達の為に、大きな大きなダルマさんを購入して「秋田北高等学校合格」と銘を入れて、神社で合格祈願の御祈禱を拝受して三年生の進路指導室に安置致しました。

受験生達は受験勉強に励む傍ら、ダルマさんを探み、見事に希望大学へ合格された一人ひとりがダルマさんの空眼の左目に少しずつ墨を入れて、すっきり開眼させました。

四月十二日の星辻神社大祭の日にお役目を果たされた幾多のダルマさんの最上に奉還鎮座させて居ました。校長先生はじめ諸先生



イラストは太田さんの手描きです

方の御慈愛のお心配りと受験生達の日本古来からの神事奉拝の真摯さに感激し、私も「ダルマさんありがとうございました」と拝んで参りました。今後も継承されて行く事を願います。

まじらひ堅く



つどい

会を重ねる意義

藤本 康子 (高15回)

一瞬にして十八歳の頃に帰り、懐かしさの笑みが広がりました。小さな話題、健康秘話等々、アツという間に三時間あまりが過ぎてしまいました。

準備段階で頓挫し、無力感に襲われたコロナ禍から少し気持ちが前向きになった頃、三日の「元氣印昔乙女たち」は八十歳を前にクラス会の準備に入りました。住所不明の方を除く三十数名に通知し、返事を頂いた二十六

名の内、参加者が八名。過ぎ去った年月の長さを感ぜさせられました。今後は、無理せず参加できる方ができるだけ回数も多く顔を合わせ、共に語らう事に意義を見つけていこうと確認した会となりました。



3Hクラス会 令和5年10月4日 於: IYATAKA

ミニクラス会

吉野 久子 (高15回)

私達は傘寿を迎える年齢になりました。卒業三十周年記念同期会で久々に級友と再会して以降、集いの場を提供してくれる級友がいるおかげで、四季折々、ミニクラス会を開いております。時々、担任にも出席していただいております。

先生はその時、専科の古典の中から一首を選んで和紙に筆で書いてきて解説してくださいました。瞬時に高校時代の授業に戻り、先生は当時の「純情」という綽名の青年を偲びました。



武藤俊郎先生 定年退職記念 あげまき会 3年F組クラス会 平成8年(1996年)8月10日、11日 於: 秋田温泉プラザ

剣道部三学年合同

還暦を祝う会

筒井 洋美 (高34回)

六月二十二日(土)、秋田北高剣道部昭和五十六、五十七、五十八年卒業の三学年十三名が集まり、当時剣道部監督の中村博一先生をお招きして、還暦を祝う会を開催しました。

同好会から部へ昇格したばかりで、ステージで稽古をしていた日常の部活動、吉井忠亮校長先生自ら監督となり初出場団体ベスト8を達成した高知、団体三位・個人優勝の甲府、鹿角島のインターハイのこと等、話題が尽



秋田北高剣道部北斗会 三学年合同還暦を祝う会 令和6年6月22日(土) 於: うたせ(旧 吉井忠亮校長先生 邸)

喜寿同期会

鈴木 幸子 (高18回)

昭和四十一年卒業の私達十八回生の同期会は、卒業三十周年記念に始まり、還暦・古希・そして昨年十月開催の喜寿と続いてまいりました。

卒業三十周年記念同期会には、来賓・恩師にもお越しいただき二百名を超える出席者でしたが、今回は同期生のみという

ことで開催、秋田県内のほか、北は北海道、南は沖縄、全国各地から八十名が集いました。

開会前のロビーでは、久しぶりの再会を喜ぶ姿があちこちで見られました。

記念撮影のあと、「校歌」斉唱で会が始まり、皆さん笑顔で、食事やおしゃべりを楽しみ、旧交を温めていました。

出席者代表のスピーチに感動し、フラダンス・民謡の余興に元気をもらいました。最後に「ふるさと」「秋田県民歌」を全員で合唱、楽しい時間

当番学年の経験

新堀 文字 (当番 高31回)

31回生と44回生、私達は、令和六年の総会当番学年でした。

昭和卒業、平成卒業、そして時代は令和。流れていく時の中で、一緒に当番を行えた縁を感じました。最初は学年の距離はありましたが回を重ねていくうちに、後輩の助けは刺戟にかわり、総会当日には、同じ学校で学んだ同窓生という絆を感じることができました。離れた学年が出会えるこの



令和6年7月7日 総会にて

記念品の御用命ならお任せ下さい

金・銀製品、カブトロフィー、メダル、バッジ

創業 天保元年 銀線細工

秋田 **竹谷本店**

〒010-0001 秋田市中通二丁目4-3 TEL:018-835-1331 FAX:018-832-1906 E-mail: takeyahunten@beige.plala.or.jp

ワークスペースをご提供します

ビジネスの中心地 秋田山王

田口ビル 株式会社

代表取締役 田口久雄
代表取締役 田口佳世

〒010-0951 秋田県秋田市山王二丁目1番40号
TEL 018-823-2102 FAX 018-823-2728
http://www.taguchi-bldg.jp/

田口ビル

慶弔引出物・記念品

稲庭うどん各種・お中元お歳暮ギフト

おうちく **(株)桜竹**

年中無休 営業時間 AM9:00~PM5:30

秋田市将軍野南四丁目1-12 店舗: TEL. 018-846-4912

TEL. 018-846-4888 FAX. 018-847-1667

●変わらぬ味に 真心こめて

秋田銘菓 金萬

秋田市中通2-3-8 アトリオンビル 8階
☎018-832-6789

支 部 だ じ ゅ り

新屋支部

支部長 鈴木 妙子
(高15回)



新屋支部は昭和四十八年八月に、会員数二百七名で設立してから今年で六十周年を迎えました。記念に「あげまきマーク」入りの焼き菓子を全会員に配布し、六月の総会では「祝茶会」を開催。茶道の心得のある会員有志により、出席者全員に温・冷のお茶を点ててもらい、和菓子をお楽しみながらおいしく、そして和やかな時間を過ごしました。

北海道支部

支部長 後藤 美井
(高16回)



私達あげまき会北海道支部は一九九五年、当時の札幌支部、旭川支部、函館支部等が一つになってできました。だんだん人数が少なくなり、一つになれば存続していけると考えたのですが、当時の支部長さん達や役員の方々のお金のまとめ方等の事務手続きも大変だったと思われまます。現在も人数は減り続けていますが、役員の皆様

新屋支部
設立六十周年
おめでとうございます



北まき

ローマで暮らしたこと

土田 満貴子
(高32回)



多くの出会いに恵まれて楽しかった社会人生活は、転職先の上司からの思いもよらぬパワハラで一変しました。挫折の中ふと頭をよぎったのはイタリアでの休養。稚拙な

イタリア語でシエナに遊学したのは三十二才の秋でした。人生の曲がり角の先はどうなるかわからないものです。ややしてローマに引越した私は、飛びこみで日本の旅行会社の仕事をしました。働きのながら勉強し「ローマ公認観光ガイド」の国家資格を取得したのは、北高卒業して二十年後です。世界遺産数世界一を誇る観光立国イタリアでは公認ガイドによる案内が義務化。身分もある程度

保障され、全土の美術館等に無料で入館できます。試験はイタリア語でしたが、現場で私が案内したのは、団体や個人の日本人のお客様です。新婚旅行で訪れた松坂大輔元投手夫妻やコンサートの為数日滞在したミッチーこと及川光博氏のアテンドをさせて頂けたことは良い思い出です。ローマでの暮らしは、結局足がけ十五年程になりました。慣習や文化が異なる地で時に感動し、時に憤慨したりを繰り返しながら外国で生活するという事を体験できま

あげまき会支部一覧 (令和6年10月16日現在)

支部名	支部長名
秋	藤本 真子
新	鈴木 妙子
土	奥田 多喜子
追	渡辺 積子
鹿	吉成 敏子
大	谷本 由美子
北	加藤 淑子
秋	山本 花子
能	代目 高橋 文子
五	飯田 川和子
飯	昭天 岩王城 庄和子
昭	天岩 本協 仙北 曲館 郷手 沢高 渡藤 井田 眞理子
天	岩本 協仙 北曲 館郷 手沢 高渡 藤井 田眞 理子
岩	本協 仙北 曲館 郷手 沢高 渡藤 井田 眞理子
本	協仙 北曲 館郷 手沢 高渡 藤井 田眞 理子
協	仙北 曲館 郷手 沢高 渡藤 井田 眞理子
西	大角 六横 湯北 海道 京西 手秋 田市役所 大
大	角六 横湯 北海 道京 西手 秋田 市役 所大
角	六横 湯北 海道 京西 手秋 田市役 所大
六	横湯 北海 道京 西手 秋田 市役 所大
横	湯北 海道 京西 手秋 田市役 所大
湯	北海 道京 西手 秋田 市役 所大
北	海道 京西 手秋 田市役 所大
海	道京 西手 秋田 市役 所大
道	京西 手秋 田市役 所大
京	西手 秋田 市役 所大
西	手秋 田市役 所大
手	秋田 市役 所大
秋	田市役 所大
田	市役所 大
市	役所大
役	所大
所	大
大	
秋	田 眞 弓

のおかげで何とかやっています。年数回の役員会と年一回の総会、本部からの新聞郵送等を行っております。以前は一泊旅行に行ったり、小樽や余市にあゆみ料理を食べに行きました。が、会員も高齢化してきて近ごろは札幌市内が多くなってきました。昨年の総会は札幌テレビ塔三階のレストランでの創作料理で、レディスコースでしたので少量で

五城目支部

支部長 高橋 正子
(高25回)



会員数五十九名、支部創立七十六年を迎えたのが五城目支部です。

今年度は総会を兼ねて角間川の本郷邸を訪ねました。本郷家八代目チエ夫人は昭和三年に秋田高女(現北高)を卒業された方です。邸宅は、明治天皇のご巡幸、渋沢栄一の来訪、大戦を経て、最近では時の人として藤井聡太七冠の対局会場になるなど、日本の近代から現代までを凝縮したようなお屋敷でした。邸内ではそこに生きた人々の息遣いを感じ、

じ、広大な邸宅を現在まで維持されてきたことに深い感銘を受けました。隣接する荒川家、北島家も舟運で繁栄した角間川を物語る建造物でした。総会後は、見頃となった農業科学館のバラ園に向かいました。その日は東北が梅雨入りした日でお天気が心配でしたが、皆さんも好天に恵まれ、皆さん十代の乙女にもどって三々五々バラ園を散策しました。充実した一日だったというお声がうれしく

職のみならず、福祉・保健・環境・農林・建設など多くの技術職が、それぞれの職場において、励みあい、睦みあい、諫めあい、県政発展に尽力しております。

学年の周年行事等を行う際には、新聞「あげまき」に掲載させて頂きまますのでご一報ください。また、事情が許す限り新聞を差し上げますので、必要部数をお知らせください。連絡先 母校事務局 電話 〇一八三三三三三

お知らせ

今年度、あげまき会設立百二十周年の節目を迎え、今年度、新たな気持ちで百二十一年目がスタートしました。

秋田県庁支部

支部長 信田 真弓
(高36回)



県庁支部は、有志で集まる親睦の場が発展し、令和元年に設立後五周年を迎えました。会員は五十八人で、県庁のほとんどの部や地域振興局、専門的な公所、県立学校などに勤務しており、事務

この言葉は私のDNAにもなっていると感じました。「花は根に鳥は古巣に」でしょうか。二〇二〇年頃からYouTubeを中心に宅トレを発信し始めて、今はありがたいことに四〇〇万人以上の方にチャンネル登録していただいております。北高の【自求真善美】という言葉が在学中から大好きでしたし、今でも

「明るく誠実に美を求めて自ら学ぶ」これはまさに今の自分の活動そのものだなと感じます。私が卒業したのと同時に北高は共学になりましたが、時代に合わせて進化していく北高を誇りに思います。北高卒業生としてこれからも誠実に健康的な情報を発信できるように頑張っていきたいなと思います。在学中の皆様も、卒業生の皆様も皆さんが健康でありますように！

訂正

31号二面、総会における講演会の二〇一九年講演者を阿部千鶴子氏と記載しましたが、正しくは岡部千鶴子氏でした。訂正してお詫び申し上げます。

今号の発行にあたり、原稿・広告の依頼に快く応じてくださいました皆様、様々な形で編集を支援協力してくださいました皆様様に深く感謝申し上げます。編集長 佐藤 忍

デジタルプリントで安い、早い、キレイ——。
1冊からお届け致します。
お手持ちのデータから保存版の印刷をしてみませんか？
ご自身で撮られたお庭の写真集、趣味の写真集など
株式会社 三戸印刷所
〒010-0923 秋田市旭北銀町3番50号 TEL.018-823-5351
URL http://www.sannohe.co.jp/

Akita Castle Hotel
秋田キャッスルホテル
代表取締役社長 岸本 洋喜
秋田市中通1-3-5 TEL.018-834-1141

レストラン
ルセット
秋田県秋田市大町1丁目2-10
018-874-9645

新時代のオフィスプランナーとして
株式会社 マルシ
代表取締役 進 藤 文 仁
秋田市泉南1丁目2-4 http://www.malushin.co.jp
TEL 018-863-3455(代) FAX 018-862-0411